



No. 335 発行
 天理教山口教務支庁
 〒754-0001
 山口市小郡上郷1569番地1
 TEL 083-972-5004
 FAX 083-972-5003
 MAIL kyomu@honey.ocn.ne.jp

12月本部お勤め時間

日	朝	夕
1~31	7:00	5:00

はじめのことば

柳井支部長

倉重正義



はじめに、由洋分教会裏山土砂崩れ土砂撤去に、教区長先生、教区の災害救援ひのきしん隊隊長様をはじめ副隊長様、各隊員の方々、大勢の方にひのきしんに当たってくださいまして、誠にありがとうございます。教会役員一同、心よりお礼申し上げます。

当日 10 月 4 日は、天気予報によりますと終日雨という予報でしたが、心配とは裏腹に小雨も朝までで、8 時すぎには上がるという御守護をお与え頂きました。親神様に合わせてお礼申し上げたことでありました。

3ヶ月前、6月末から7月初めにかけて西日本広範囲に及ぶ豪雨により山口県東部、広島県南部一帯、岡山県南西部、四国宇和島一帯に大災害が発生いたしました。岩国市由宇町も舟木一帯に災害が発生いたし、山口教区災害隊に出勤していただき、大勢の方がひのきしんに当たって下さいました。7月7日からは雨は降らずに連日 36 度、37

度と猛暑の中のひのきしんとなりました。

私は 6 月 31 日に頸椎損傷により岩国医療センターで手術をいたしました。7 月 7 日に退院したばかりでしたので、ひのきしんに参加する事が出来ずに誠に申し訳ないことでした。教会に帰ってみますと、裏山が崩れ落ちて土砂が敷地に一部流れ込んでいましたが、あまり支障もないので様子を見ていました。

しかし、町内会の会長や近所の方、災害隊の方々も心配して来て下さいました。私は、教会は皆さまも安心できる所であってほしい、また安心できる所だと思っておりますので、心配はし

ていなかったのです。それは教会からは山肌が見えなかったからです。教会から少し離れた前方からは裏山がよく見えるために皆さまに心配をかけたわけです。いずれ撤去すればと思っております。災害隊の方々も何度も教会に来て下さり、作業計画や現場写真、作業手順などいろいろな事をきにかけて下さいました。

作業日も 10 月 4 日、5 日、7 日、8 日、11 日、12 日と決まり、ひのきしんの人数も決まり、当日を迎えました。当初の計画よりも大勢の方が集まって下さいましたので、初日で三分分くらいの作業が進みました。お陰様で予定よりも早く終了することが出来ました。裏山に通ずる道も前より広く一輪車も楽々と通れるようにして下さいました。ひのきしんに当たって下さいました皆様方、またお世話して下さいました方々に心よりお礼申

修理巡教について 後藤成実先生 12月御巡教日程【宇部支部】

14日 (金)			厚東 分 14:00~	谷松 分 15:30~
15日 (土)	大明龍 分 9:00~	大関門 分 10:45~	西宇部 分 13:30~	西陽道 分 15:00~
16日 (日)	藤宇部 分 9:00~			

仕上げます。
 おふでさきには、
 かみなりもぢしんをふかせ水つきも
 これわ月日のざねんりいふく
 (八・58)
 と仰せ下さっています。
 まさに親神様の残念のお心
 をお見せ下さっていると思案さ
 せていただかねばならないと思
 います。私自身に親神様は何を
 仰られているのか、この厳しい
 姿をお見せいただく中に、しっ
 かりと思案反省をさせていただ
 きたいと思えます。

教区一斉ひのきしん



○東部 柳井ウエルネスパーク
 参加者 58名
 岩竹主事の挨拶のあと、草刈
 りを主に活動させて頂きました。
 作業がはかどり当初の予定より
 3倍程の範囲をひのきしんさせ
 て頂きました。
 昨年迄は、一斉にをいがけデ
 ーの中に活動日を設け暑さ対
 策も必要でしたが、今年はず晴
 天で清々しく気持ちの良い汗をか

きました。参加者は激減しまし
 たが、勇んだ姿が地域に広がっ
 て行くことを願うばかりです。
 記・深谷陸雄

○西部 山口宇部医療センター
参加者 125名

センターより挨拶をいただ
 き、中村主事の挨拶、そして日
 赤から献血の依頼を込めた謝辞
 の後、晴天のもと除草ひのきし
 んを開始。生かされている喜び
 と、院内の患者さんのたすかり
 も込めて、参加者一同老いも若
 きも和やかに作業にあたらせて
 いただきました。また、この行
 事により教区の友人に会えるの
 も楽しみの一つという方もおら
 れました。皆様、有り難うござ
 いました。



天理教基礎講座



11月3日、教務支庁を会場に
 「天理教基礎講座」を教区とし
 て初めて開催致しました。講師
 は、幅下大教会会長伊藤方正先生。
 これは、本部教化育成部から
 の要望を受けて、教区長以下、
 教区よりスタッフを結集して、
 一手一つに準備を進めました。
 結果、95名が受講、その内はじ
 めて基礎講座を受講された方が、
 60名(未信者12名含む)でした。



当初、集計より大幅に受講者数が伸び、受付も混雑して多少のご迷惑をお掛け致しましたが、これも嬉しい悲鳴で、盛況で、さぞかし教祖もお喜びのことと思えます。

また、初めての教区開催とあって、事前に福岡教区へ下見に、さらには、マナー講座やリハールなどを行うに当たり、福岡教区の方々の御協力を得て、開催できましたことに、感謝申し上げます。支部長先生方をはじめとして、受講の声掛けにご尽力頂きました皆様、誠に有り難

うございました。この場をお借り致しまして、重ねて御礼申し上げる次第です。

布教部長 中村智晴

やまぐち「きびる会」

「きびる」の

もつとわくわく大作戦！

コンプリート！！

やまぐち「きびる会」では、11月4日(日)教務支庁を会場に、後継者講習会事後丹精行事「きびる」のもつとわくわく大作戦！を開催しました。参加者は受講者81人、託児44人、ひのきしん41人、講師ほかスタッフ14人の総勢180人でした。

当日は朝から晴天に恵まれ、会場受付には受講者や子供連れその家族などで大混雑の大賑わ

いの中、古川英明教区長先生のお手に合わせ、親神様・教祖・祖霊様を参拝。開講の挨拶から大作戦！が開始された。その頃、各支部出店のやまぐち屋台村(中会議室)や各部各会出店のきびる横丁(本館裏手屋外)では、その受け入れ準備にあたる婦人会やてご連のひのきしん者が、調理や設営に忙しく動き回る姿がある。

折り紙、紙飛行機などのクラフトを始め、この機会に集まった少年会員たちにも、是非わくわくして貰う企画を！との教区長先生・主事会先生方の思いを受け「いつでも たすけあいの心」をテーマにしたビデオを使い、少年会教区団長が「わくわくお話し会」を開催した。

神殿では学生担当委員会によるウォーミングアップに続き、「陽気ぐらしの種」と題し、福江弘一・学生担当委員会副委員長(周海分教会長)による記念講話。講師先生自らの経験や体験を通した涙あり笑いありのお話に、受講者は正に、心わくわくとお話しを拝聴した。又同時に開設した「わくわく子供横丁」(託児係・B棟2階)では、少年会員がギューギューの会場で、婦人会・少年会・学生会がその係に携わり、バルーンアートや

その頃本館では、記念講話を拝聴した受講者が神殿と大会議室で5〜6人のグループに分かれ、記念講話を受け自らの「陽気ぐらしの種」について改めてふりかえり、今後の日々の生活の中に於ける「陽気ぐらし実践」への作戦を、それぞれが練りに練り合った。中には講師先生の話から、号泣しながら思いを語る受講生の姿も見受けられた。

午後からはわくわく広場(大会議室)をメイン会場に、ファンファーレと共にわくわくフェスタが開宴。前出の各支部・各部各会から出店の心の籠った模



△福江先生による記念講演とその後のふりかえりの様子。



△各支部各会からの心のこもった模擬店。



△▽大盛り上がりのわくわく広場。



擬店（16 店舗・別項参照）に舌鼓を打ちながら一同が昼食をとり、青年会・女子青年の繰り広げるステージ広場で大いに親睦を深めた。尚、この日出店の大島支部「みかんゼリー」は、折からの船舶衝突事故による全島断水が続く中、一時は出店の断念も検討するも、前日（3日）には100個のゼリーを届けていただき、無事に出店する事ができた。正に真実の心を寄せていただいた。

ステージでは、向上正道青年会副委員長と山根はるか女子青年委員長のMCのもと、この日受講者の一人こえだちゃんこと枝光愛理さん（竜赤間分所属）によるミニライブ。各部各会の活動PRに続き、若者ならではのハンバーガー、コカ・コーラ、BIGプリンの早食い早飲み競争で徐々にボルテージも上がる。続いて、各部各会からエントリー（学生会・婦人会・少年会・

主事会・青年会・女子青年）のハロウィン仮装コンテストでは、それぞれが趣向を凝らし仮装に面白可笑しく仕上げた一発芸も加え、学生会の「サンタのストーカーゾンビ」や主事会の「カールおじさん」を抑え、超高速「大きなカブ」の仮装を披露した婦人会が1位。会場は正に「収・穫・祭」と言わんばかりの爆笑の渦に包まれ、わくわく広場はいよいよ一つとなり、大いに盛り上がってきた。

又、午後からのやまぐち屋台村の開村に合わせ、その一角でおらが漬物自慢！やまぐち漬物選手権を開催。婦人会有志による漬物（沢庵・奈良漬・キムチなど）岩国支部から下関支部までの11品の自慢の漬物がエントリー。ステージでは、弘長祥・漬物選手権実行委員長（青年会委員長）が結果を発表。北山口支部・吉真分教会エントリーの「つぼ漬」が、見事グランプリ

に輝きその表彰式が行われた。更にステージでは、待ちに待った大抽選会が始まりMCのやや向上君がかなり向上君へ変貌！プレゼンターを教区長先生にお願いして、いよいよ二等賞「松阪牛・焼肉食い倒れ1kgセット！」の発表！続いて一等賞「四大カニ！食べ尽しセット（タラバ・花咲・ズワイ・毛ガニ）」の発表で会場はテンションマックスの様相。

もつとわくわく大作戦！はいよいよクライマックスに差し掛かり、今日を吉祥に今後は、ひとり一人の「陽気ぐらしの種」にぜひ！きれいな花を咲かせよう！と一同が決起し、全員が輪になり手を取り合い、名曲「花が咲く」を大合唱。誓も新たに万歳三唱して閉宴した。

その後玄關では、きびる会スタッフやドラえもん、チュッパチャプスマンが、わくわくした表情で会場を後にする受講者や

その子供達、更にはひのきしん者ひとり一人に、今日一日に「ありがとう」の思いを込めたチュッパチャプス（キャンディー）を配り、更なる陽気ぐらしの実践と再会を確認し合いながらひとり一人を見送り、山口教区後継者講習会事後丹精行事「きびるのわくわく大作戦！」を完璧に、無事にコンプリートした！！



【模擬店出店一覽】

スープ	岩国支部
ドリンク	周東支部 周徳支部
みかんゼリー	学生会
サラダ	大島支部
ケーキ	熊毛支部
おはぎ	防府支部
豚汁	北山口支部
おにぎり	山口支部
ポップコーン	厚狭野支部
うどん	宇部支部
いなり寿司	萩支部
コーヒーゼリー	下関支部
綿菓子	少年会
焼きそば	災救援
からあげ	きびる会
やきとり	てご連

発足から2年。やまぐち「きびる会」として今回が初めての行事となり、反省点や改善点も大いに有る事を感じましたが、ともあれ教務ご多用の中、最後までお付き合い下さいました教区長先生。更には教区管内の先生方には3日の教区例会・基礎講座の開催に続いての「わくわく大作戦！」という大きな行事の開催となりましたが、受講者

の参加後押しは勿論の事。各支部・支部長先生始め特に婦人会の先生方を中心に、出店に関する相談・準備・段取りから当日の運営。又てご連の先生方にも、前日の基礎講座終了直後からの会場大改編と設営。当日の運営から更には、その日中に撒収・片づけまで、正に裏で支える！てごをする！という意味で、教区一丸となった長州魂による「人を育てる！人を育てるんだ！」という熱い熱い思いをまざまざと感じさせられる一日となりました事を、心から御礼申し上げます。ありがとうございました。

又、各部各会から出向という形で形成される「きびる会」スタッフ諸氏の皆様には、それぞれの職務の傍ら約半年以上に亘り、我が事のように熱心に企画・相談を重ねて頂き、前日当日には泊まり込みでの準備・運営と精一杯の真実を御寄せ下さいました。更にはそれぞれの委員、部員の皆様方にも万障繰り合わせてひのきしんに携わっていただきましたが、正に皆様方の真実の賜物こそが、今回のこの大作戦！を成功裏の内に遂行する事ができた証だと感じております。今回「作戦本部長」を務めさせていただいた私も、まだまだ終わつたばかりで、正直、興奮冷めやらぬ中ではございますが、今回の大作戦が一度きりの打ち上げ花火に終わる事無く、やまぐち「きびる会」のコンセプトである、各部各会がより一層に「きびり合い」「お道の次代を担う人材を育成するんだ！」という気概を主眼に活動を進め、せめて1年に1回程度、こうした行事を開催して行ければと思っております。

最後に改めて考えても考えても、感謝の言葉しか思い浮かびませんが、紙面をお借りし重ねて御礼とお労いを申し上げます。

誠にお疲れ様でございました。本当にありがとうございます。作戦本部長・きびる会代表 宗綱達哉



わかぎ練成会・感謝の集い

去る11月11日、秋吉台家族旅行村を会場に「わかぎ練成会・感謝の集い」を開催しました。当日は秋晴れの爽やかなお天気のご守護を頂きました。わかぎ練成会では昨年より、少年ひのきしん隊事後研修会を共催として、来年わかぎにつながる小学6年生の少年会員から教区内のわかぎの皆さん、少ひ隊参加者全員に参加していただけるよう、教区団で企画をし、お声がけさせていたれています。本年は「仲良くたすけあって、大自然を楽しもう！」をテーマ



にウォークラリーを行いました。各場所に貼られたご守護に関する問いかけや、学生会からのなぞなぞクイズ、少ひカウンセラ・レアキャラ「プーさん」とのジャンケン勝負などをチームに分かれてチャレンジしました。中には道に迷うなどのハプニングもありましたが、ケガなく、無事に元気にゴールして一安心。各チーム、テーマに沿って楽しんでいました。

午後からは、バーベキューを楽しみながら、ウォークラリー

の結果発表、教区団オリジナルの少年ひのきしん隊紹介&思い出DVDの鑑賞、教区学生会委員長・副委員長からの行事参加の声掛けを行いました。

練成会の締めくくりに全員で「少年会の歌」を斉唱し、諸先生方、皆様のご協力・お力添えを頂き、盛大に終えることができ、昨年に引き続き、大変有意義あるわかぎ練成会の開催となりました。

今年のわかぎ練成会には、少年会員・育成会員を合わせて58



名にご参加頂きました。本当にありがとうございました。

記・川上正弘

野球部

部員大募集★

毎年10月28日〜30日、親里球場、天理大学野球場、白川グラウンドを会場に、全教野球大会が開催されています。(今年は第45回大会でした)山口教区野球部は第38回大会で優勝致しました。

この大会はようぼく同志の親睦を目的に開催されており、近年別席運び中の選手も参加できるようにしました(1回かぎりですが)。登録資格はようぼく(もちろん教会長も)と、別席運び中(1回限定)の方です。年齢制限はありません。

教区管内の教会関係者に野

球をしたいと仰る方がおられましたら、山口教区事務所までご連絡下さい。お待ちしております。



山口教区野球部監督

古川博(防府・鞠生)



休館日

12月7日(金)
12月31日〜1月3日

**@Yamaguti
kibiru**
防府支部

各支部の活動を紹介する「@Yamaguti kibiru」。これまでさまざまな支部を紹介し、好評を得ております。今月は防府支部を紹介します。防府支部は、陽気ぐらしに向かって岩田支部長を中心にさまざまな活動を展開しています。今回はその一部を紹介します。

布教部
「支部内巡会にをいがけ」



支部内の教会を月に一度、巡会。担当教会の周辺を戸別訪問。誰でも気軽に出来るようにとにをいがけドリルを取り入れ楽しく実働しております。

←写真は実働後の練り合いの様子
茶話会で楽しみのひと時♥

にをいがけサークル
「喜流会」



若者を中心に有志で集まるにをいがけサークル「喜流会」(写真上)参加資格は老若男女問わずです。にをいがけを少しして、第2部の練り合いは一杯飲みながら(笑)第2部が盛り上がり良い雰囲気です。やっております(^^)/

親・子・孫の三世代で参加する行事「サルビアの会」。今夏は流しソーメンと昔の遊びを体験しました。大勢の参加者があり、好評です(^^)/三世代の笑顔の花がたくさん咲きます🌸🌸🌸

三世代交流
「サルビアの会」



写真は流しソーメンを食べる様子！みんな美味しいソーメンに舌鼓。ソーメン以外の美味しい食べ物も流れて来ました♥

母親講座
「アマリスの会」



母親としての経験談を中心としたお話を聞かせて頂き、練り合いをします！大変勉強になる機会(^^)♪写真は練り合っている時の様子。

婦人会ひのきしん



毎月 16 日、山口県華の浦学園にて除草作業。草引きをしながら話す内容こそが「道の台」を培う貴重な機会になっております

毎月第一日曜日に防府駅周辺にて早朝のゴミ拾いをさせて貰ってます。家族ぐるみの参加が多く、長く続けております(^^)♪早朝のゴミ拾いは気持ちいいですよ(^^)/ (写真下)↓

青年会ハートクリーン



おまけ
毎月支部報を発刊しております。内容は、例会講話の要旨と行事報告、行事案内を載せております(^^)/